

Reporte de actividades 2023 AMEXINC

Por: Monica Cuvelier García, presidenta 2022-2025

La Asociación Mexicana de Investigadores del Color (AMEXINC), ha dedicado gran parte de sus esfuerzos en generar una campaña desde su página web para el público en general, mayormente académicos e instituciones educativas, con el objetivo de despertar el interés en los estudios del color.

Es por eso que se está participando con otras asociaciones a nivel Latinoamérica en donde se comparten las inquietudes y los avances de investigaciones de cada uno de los ahí presentes con el objetivo de generar redes de colaboración y formar el Grupo Latinoamericano del Color (GLAC).

En esta ocasión tocó presentar las actividades realizadas en AMEXINC y las modificaciones a la página web para ofrecer espacios de divulgación a los socios. Como parte de los trabajos realizados se hace la propuesta para generar un dossier en el que se cuente con la participación de todos los miembros redactando un artículo de divulgación en el que se analice una fotografía urbana de “los colores de tu ciudad”. (Anexo 1 en el correo). En esas reuniones también se presentó la convocatoria y la estructura de nuestro III Congreso Internacional y VI Encuentro Mexicano del Color de AMEXINC A.C., el cual tuvo como tema “El color en la naturaleza”. **(Imagen 1: poster del congreso)**



El congreso se llevó a cabo durante dos días de noviembre 2023, de manera híbrida desde la Universidad de Guanajuato, en la ciudad de Guanajuato, Gto., México, se recibieron más de 30 resúmenes sumamente interesantes, de las cuales se seleccionaron 21 ponencias participantes entre nacionales e internacionales. Se tuvo la participación de 16 ponentes investigadores de la República Mexicana, dos ponentes investigadores de España, dos investigadoras de Colombia, una investigación de Suiza y una investigación de Argentina. **(Imagen 2 y 3: programa del congreso)**

EL COLOR EN LA NATURALEZA



Martes 21 de Noviembre



EL COLOR EN LA NATURALEZA



Miércoles 22 de Noviembre



Entrada gratuita y transmisión virtual via TEAMS
Para mas información visitar:
Página web: <http://amexinc.mx/>
Facebook: Mexico Color AMEXINC

Como se puede apreciar en el programa, tuvimos temas sumamente interesantes, todas dirigidas a la temática general del color en la naturaleza, así que cada investigador pudo compartir sus avances y hallazgos con el resto de los asistentes. Por citar algunos ejemplos, ésta la participación de Pia López-Izquierdo de España quien nos habló sobre los conceptos “enactivos” del color en la arquitectura y sustenta que, con el uso del color se puede cambiar el comportamiento de las personas, de igual forma, el color influye en el cuerpo humano a nivel emocional y comunicativo, sobre todo en los espacios arquitectónicos. Tema con el que coincidieron otras líneas de investigación como el presentado por las maestras Hilda Castro e Ivette Alvarado de la Universidad Autónoma de Cd. Juárez, Margarita Lagarde de la UNAM en México y Monica Cuvelier quien retoma todas esas premisas para aplicarlas al estudio del color en el neuro diseño o neuro interiorismo. Debido a que el tema del color en la naturaleza

es tan amplio, se pudieron apreciar ponencias en donde se analiza el color de los alimentos por el Dr. David Rincón de la Universidad de Guanajuato, la importancia del color en la comunicación de Ruth Barranco de España, el color en las culturas de Claudia Méndez, María Pier y Gabriela Arroyo de México, entre otros.

Las dos conferencias magistrales estuvieron a cargo de Orietta Polifroni junto con Elda Cecilia Ramírez de la Universidad Autónoma del Caribe en Colombia, donde cuentan toda la experiencia que ellas han vivido del color, como llevan su metodología basada en el color desde todas las vertientes, cómo el color puede ser un detonante de la creatividad y de una conexión espiritual y con las demás personas. Y la segunda estuvo a cargo de la Doctora Silvia Lomascolo en donde da respuesta a su pregunta de investigación sobre a qué se debe evolutivamente el color de las flores y los animales, el rol y las señales que dan los distintos tonos de colores en la naturaleza.

Durante este congreso, la Doctora Georgina Ortiz, editora de AMEXINC y Monica Cuvelier presidenta de AMEXINC, presentaron el libro llamado *Sexo Color y Erotismo* publicado por la editorial de AMEXINC que saldrá en 2024, el cual contiene los documentos en extenso producto del congreso que se llevó a cabo en noviembre del 2021.